

LE NOUVEAU JOURNAL DU NORD

286, rue de Paris, Lille — Téléphone 471.56, 471.57, 471.58

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (8^e)

Succès défensif complet des troupes allemandes dans le secteur de Staraja Russia

Les Soviétiques ont perdu, dans cette partie du front, 61.460 tués, 2.978 prisonniers, 293 chars et de nombreuses armes

Quartier Général du Fuehrer, 30 — Le Haut Commandement de l'armée allemande communique :

Sur le front nord de la tête de pont du Kouban et dans la région du sud-ouest de VIASSMA, de nouvelles attaques ennemies ont échoué, avec des pertes sanglantes élevées pour les assaillants.

Dans le seul secteur ou sud-ouest de VIASSMA, 27 chars ont été mis hors de combat.

Dans la bataille décisive au sud du lac Ledoga, notre infanterie faisant preuve d'un esprit combattif admirable, s'est opposée avec succès à de lourdes attaques ennemies dans la journée d'hier. Au cours de violents combats, elle repoussa la ruse des masses soviétiques et maintint partout ses positions.

Dans le secteur de STARAJA RUSSIA, les troupes d'un corps d'armée allemand ont repoussé au cours de durs combats, s'étendant sur plusieurs semaines, toutes les tentatives de percées ennemies, et remporté de ce fait un succès défensif complet.

De plus le 23 février, les Soviétiques ont perdu dans ce secteur, 61.460 tués, 2.978 prisonniers, 293 chars, 26 canons, 600 mitrailleuses, 114 lance-grenades, 205 fusils anti-chars et 1.030 pistolets automatiques.

Au cours des combats défensifs dans le secteur de la tête de pont du Kouban, les formations d'infanterie allemandes ont subi de nouvelles pertes distinguées.

Berlin, 30 — Le D.N.B. publie les détails suivants concernant le communiqué militaire allemand de ce jour :

Dans la région au sud-ouest de Viassma, les Bolchevistes ont à nouveau lancé leurs attaques contre les nouvelles positions allemandes. On a pu compter 12 à 14 vagues successives en certains points. Toutes les attaques restèrent sans succès.

Il est à remarquer que, dans ce secteur, l'ennemi n'a pas profité de la période de calme pour retirer ses divisions épuisées par les vaines attaques lancées précédemment, et pour les remplacer par des troupes fraîches.

Dans la région au sud-ouest de Viassma, les Soviétiques ont subi de nouvelles pertes distinguées par des unités appartenant

17 bateaux anglo-américains jaugeant 103.500 tonnes, ont été coulés par les U-Boots

Quartier Général du Fuehrer, 31. — Le Haut Commandement de l'armée allemande communique :

Nos sous-marins ont de nouveau porté de durs coups à l'ennemi sur différentes routes de ravitaillement. Ils ont coulé, dans l'Atlantique Nord, parfois en pleine tempête, dans le centre de l'Atlantique et en Méditerranée 17 navires de commerce

lourdement chargés jaugeant au total 103.500 tonnes et dont la plupart naviguaient en convoi.

Dans le golfe de Biscaye cinq bombardiers lourds ennemis qui attaquaient nos sous-marins ont été abattus par les armes défensives de ces bâtiments.

De nouveaux raids sur l'Allemagne ont coûté de lourdes pertes à l'aviation britannique

33 appareils de la R. A. F. ont été abattus

Quartier Général du Fuehrer, 30. — Le Haut Commandement de l'armée allemande communique :

La nuit dernière, les avions britanniques ont attaqué principalement les bases aériennes, les quartiers et les usines dans les faubourgs de Berlin, dans l'ouest de l'Allemagne et la capitale allemande.

Ils lancèrent leurs bombes explosives et incendiaires principalement sur les quartiers et les usines dans les faubourgs de Berlin. Des quartiers habités ont été principalement touchés. 27 avions ennemis ont été abattus.

Des avions de combat allemands du type rapide ont exécuté de jour un raid couronné de succès contre une ville de la côte sud de l'Angleterre.

Berlin, 30 — Le « D.N.B. » apprend que dans la nuit du 29 au 30 mars, la Royal Air Force a effectué un raid au-dessus du Nord et de l'Ouest de l'Allemagne.

Les avions britanniques, peu soucieux d'atteindre des objectifs militaires, lancèrent leurs bombes explosives et incendiaires sur les quartiers habités de quelques villes et sur des villages. Il y a des pertes parmi la population civile.

Les avions ennemis volant pour la plupart en ordre dispersé furent accueillis par le tir des escadrons de chasseurs de nuit et par le feu nourri de la D.C.A. allemande qui, selon les renseignements parvenus

abattu au moins 22 bombardiers multitemps.

D'autres appareils furent si gravement endommagés par le tir de la D.C.A. et les chasseurs de nuit que leur perte peut être considérée comme certaine.

Des faubourgs de Berlin bombardés

Berlin, 30 — Le « D.N.B. » apprend que les avions ennemis qui ont survolé l'Ouest et le Nord de l'Allemagne dans la nuit du 29 au 30 mars, ont également attaqué Berlin.

Le 30 mars, l'alerte fut donnée pendant deux heures.

Les bombes explosives et incendiaires lancées sur les quartiers habités de plusieurs faubourgs de la ville ont fait de nombreuses victimes parmi la population.

33 avions anglais abattus

Berlin, 30 — Le « D.N.B. » donne les détails suivants sur la destruction, la nuit dernière, de 33 appareils anglais par la D.C.A. et les chasseurs allemands.

Parmi les appareils qui ont été abattus au-dessus de l'Ouest de l'Allemagne, on signale quatre quadrimoteurs, également des appareils d'un type plus ancien et notamment des bi-moteurs du type « Wellington ».

Dans la région de Berlin et dans le Nord de l'Allemagne, les appareils abattus étaient tous des quadrimoteurs.

Dr Dietrich précise qu'entre autres, les Anglo-Saxons ont détruit l'église St-Edmond à Cologne, seul édifice datant de l'époque mérovingienne ; la célèbre bibliothèque nationale de Munich et le château de l'empereur romain dans le monde entier.

Ils ont incendié l'ancienne pinacothèque de Munich, détruit la cathédrale gothique de Munster qui a été construite au XII^e siècle, ainsi que la maison d'Alber Durer, que chaque homme civilisé vénère comme une relique.

A Essen ils ont détruit la Minsterkirche, l'un des plus anciens monuments chrétiens. A Maastricht, un vandalisme s'est exercé contre l'église de St-Étienne, un chef-d'œuvre du Gothique primaire du XIV^e siècle. Ils ont ravagé la cathédrale de Berlin. Ils se sont également attaqués à des monuments culturels en France et en Belgique.

Personne ne peut innocenter de cette culpabilité. Parient alors des centres séculaires de culture allemande et des magnifiques réalisations de l'art allemand déjà anéanti par les bombes britanniques, le

L'ÉTAT DE SANTÉ DE M. MARCEL BUCARD

Paris 30 — Un communiqué du Bureau de Presse du Front populaire annonce que M. Marcel Bucard, chef du troncisme est en voie de complet rétablissement.

« Etre pour la défense de la patrie », c'est trahir le prolétariat et légitimer la guerre.

LE REVOLUTIONNAIRE

Le révolutionnaire internationaliste et le renégat Kautsky.



Un joli moment qui présente par la « Maison de la Mode » de Vienne (H. Graphopresse).

EN QUATRIÈME PAGE : « LE COIN DE LA FAMILLE »



M. LERBOVEN, Commissaire du Reich en Norvège (au milieu de la photo) en visite sur le front allemand de CAROLIE. (H. Graphopresse).

LA CHINE rentre en possession des concessions des puissances européennes

LE PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE NANKIN PROCLAME LA VOLONTÉ DES NATIONALS CHINOIS DE LUTTER AUX CÔTÉS DU JAPON JUSQU'À LA VICTOIRE

Pékin 30 — Aujourd'hui, une cérémonie a été organisée à Pékin à l'occasion de la remise des droits d'administration du quartier diplomatique au gouvernement national chinois.

Des représentants du Japon, de la France, de l'Italie, de l'Espagne et de la Chine y assistaient.

Après la cérémonie, le conseil général du Japon à Pékin, M. Nakajima Kichiro, en sa qualité de président du Conseil d'Administration de la concession diplomatique de Pékin, remit la liste des propriétés et des documents administratifs au bourgmestre de Pékin M. Liou You-Chou.

Au nom du gouvernement national chinois, le bourgmestre de Pékin exprima sa reconnaissance pour l'aide que la Chine a reçue des puissances de l'axe.

Les représentants du Japon de la France, de l'Italie et de l'Espagne, ont prononcé des allocutions dans lesquelles ils ont exprimé leur espoir de voir le Japon et la Chine unir leurs efforts pour la victoire.

Un stratagème qui se retourne contre les Bolchevistes

Berlin, 30 — Le D.N.B. apprend que depuis plusieurs jours, les Soviétiques tentent en vain de percer les positions allemandes au sud du lac Ledoga. Mais chaque fois les généraux allemands, avec à leur tête des unités de la division volontaire espagnole, repoussent l'ennemi en leur infligeant de lourdes pertes.

Dans l'espoir de remporter enfin un succès, les Soviétiques réorganisent une partie de leurs hommes en soldats allemands.

Le stratagème réussit. Les généraux allemands ont percé la colonne qui avançait dans le crevasse pour un de leurs propres détachements et la laissent passer.

PLUS DE 10 MILLIARDS DE BONS D'ÉPARGNE ONT ÉTÉ ÉCRISÉS

Paris 30 — Les émissions de Bons d'épargne ont largement dépassé actuellement le total de dix milliards de francs. C'est ce qui a permis d'annoncer, ce matin à 10 heures, M. Herriot, directeur du service de presse et de propagande au ministère des Finances.

UN AVEU BRITANNIQUE : Les plus grands succès de la guerre ont été remportés par les sous-marins allemands

Stockholm 30 — La revue maritime anglaise « Shipping Record and Shipping Record », dans une analyse rétrospective sur les événements de l'année 1942, écrit que les plus grands succès remportés au cours de cette guerre furent l'apavage des sous-marins allemands.

La revue anglaise y voit trois raisons :

- 1) le formidable programme de construction de sous-marins du Reich qui est aujourd'hui en mesure d'engager sur toutes les mers un nombre de sous-marins tel que l'histoire maritime n'en a jamais connu ;
- 2) les voies de communications américaines Nord-Sud furent pendant de longs mois un terrain particulièrement propice à l'activité des sous-marins ;
- 3) l'extension de la guerre sous-marine aux eaux australiennes et au Golfe de Bengale, le long de tout par le cap de Bonne-Espérance et la côte orientale de l'Afrique imposant de tels efforts aux con-

Les attaques aériennes terroristes des Anglo-Américains étaient préméditées

« MAIS, DÉCLARE LE D' DIETRICH, ELLES N'ONT PAS RÉUSSI À AFFAIBLIR LA RÉOLUTION DU PEUPLE ALLEMAND »

Berlin, 29. — Au cours d'une visite qu'il a faite aux territoires de l'Ouest de l'Allemagne, victimes des bombardements anglo-américains, le Dr Dietrich, chef de la Presse du Reich, a caractérisé les attaques terroristes de l'ennemi comme une campagne consciente de destruction menée contre la civilisation, contre des habitations occupées par des civils et contre des maisons pour femmes et enfants.

Comme preuve du caractère prémédité de cette façon de faire la guerre, le Dr Dietrich a cité un article que Winston Churchill a publié en 1934, et dans lequel il disait : « Peut-être dans la guerre prochaine s'agit-il de massacrer également des femmes et des enfants, voire même toute la population civile, et de violer les murs de celui qui y demeure le plus ».

Churchill continue le Dr Dietrich à un maintien l'occasion de mettre en pratique ces manœuvres criminelles qui devaient alors : il a marqué sa série de bombardements dirigés contre des femmes et des enfants et organise le massacre de la population civile.

Personne ne peut innocenter de cette culpabilité. Parient alors des centres séculaires de culture allemande et des magnifiques réalisations de l'art allemand déjà anéanti par les bombes britanniques, le

« Mais, déclare le D' Dietrich, elles n'ont pas réussi à affaiblir la résolution du peuple allemand ».

Dr Dietrich précise qu'entre autres, les Anglo-Saxons ont détruit l'église St-Edmond à Cologne, seul édifice datant de l'époque mérovingienne ; la célèbre bibliothèque nationale de Munich et le château de l'empereur romain dans le monde entier.

Ils ont incendié l'ancienne pinacothèque de Munich, détruit la cathédrale gothique de Munster qui a été construite au XII^e siècle, ainsi que la maison d'Alber Durer, que chaque homme civilisé vénère comme une relique.

A Essen ils ont détruit la Minsterkirche, l'un des plus anciens monuments chrétiens. A Maastricht, un vandalisme s'est exercé contre l'église de St-Étienne, un chef-d'œuvre du Gothique primaire du XIV^e siècle. Ils ont ravagé la cathédrale de Berlin. Ils se sont également attaqués à des monuments culturels en France et en Belgique.

Personne ne peut innocenter de cette culpabilité. Parient alors des centres séculaires de culture allemande et des magnifiques réalisations de l'art allemand déjà anéanti par les bombes britanniques, le

De durs combats continuent à se dérouler en Tunisie

Quartier Général du Fuehrer, 30. — Le Haut Commandement de l'armée allemande communique :

Sur le front de Tunisie, l'ennemi a lancé de nouvelles troupes importantes dans la bataille, qui ont été abattues par nos troupes.

Des avions de combat allemands ont attaqué de jour et de nuit, un convoi ennemi au large de la côte de Tunisie centrale. Au cours de laquelle, les avions allemands ont abattu des troupes germano-italiennes.

Des avions de combat allemands ont attaqué de jour et de nuit, un convoi ennemi au large de la côte de Tunisie centrale. Au cours de laquelle, les avions allemands ont abattu des troupes germano-italiennes.

Des avions de combat allemands ont attaqué de jour et de nuit, un convoi ennemi au large de la côte de Tunisie centrale. Au cours de laquelle, les avions allemands ont abattu des troupes germano-italiennes.

Blentôt UN DES CHEFS-D'ŒUVRE DU GRAND ROMANCIER MAX DU VEUZIT

Un mari de 1^{er} choix

Le mouvement communiste en Croatie est maté

Quartier Général du Fuehrer, 30. — Le Haut Commandement de l'armée allemande communique :

Des troupes allemandes et croates en collaboration avec des détachements de l'armée italienne ont, au cours de durs combats qui ont duré plusieurs semaines, défilé un mouvement insurrectionnel communiste qui avait défilé dans le sud de la Croatie à l'instigation de la Russie soviétique.

Par de conditions météorologiques difficiles, malgré l'impraticabilité de la région montagneuse où se sont déroulées les combats, les méthodes soviétiques de combat utilisées par les insurgés, les résistances organisées ont été brisées, et les entrées d'armes et d'approvisionnement ont été coupées.

Seuls de faibles restes de bandes communistes ont réussi à se réfugier dans les hautes montagnes.

LA LUTTE CONTRE LE COMMUNISME VA ÊTRE INTENSIFIÉE

Paris 30. — Des son arrivée à Paris, M. Gabolle, le nouveau directeur des Services, a pris contact avec les services parisiens du ministère de la Justice.



M. GABOLLE, Ministre Secrétaire d'Etat à la Justice (H. Graphopresse).

APRÈS CELLE DE WASHINGTON

Une conférence interalliée aurait lieu prochainement à Londres

Amsterdam 30. — Selon « United Press », une conférence interalliée sera sur pied par M. Eden, sur invitation du gouvernement britannique, à Londres, prochainement.

Participeraient : M. Sumner Welles qui dirigera la délégation américaine ; MM. Wellington Koo et Soong Tcheng-King et M. Eden, ambassadeur d'U.R.S.S.

L'information ajoute que M. Wellington Koo, ambassadeur des Etats-Unis à Londres, regagnera prochainement son poste.

Eden quitte Washington

Geneve, 30. — On mande de Washington : le président Roosevelt a conféré ce matin avec M. Anthony Eden avant le départ du ministre britannique des Affaires étrangères pour Ottawa. M. Eden était l'hôte de la Maison Blanche depuis samedi dernier.

LES PROJETS SOCIAUX DE M. BEVERIDGE

« Gentlemen, ceci vous montre les améliorations sociales dont nous pourrions bénéficier après la guerre : tout d'abord les bancs publics qui seront pourvus d'oreillers de duvet, à l'usage des chômeurs... »

Roger LACQUEMANE.



LES PROJETS SOCIAUX DE M. BEVERIDGE